

# Pressemitteilung

Datum: 30. Mai 2021

## Über 100 Pfarreien und Verbände signalisieren: Bei uns sind alle willkommen

Der Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) im Bistum Aachen hat zur Aktion „Flagge zeigen“ am Jugendsonntag aufgerufen.

*Aachen, 30.05.2021.* Der Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) hat alle Verbände, Pfarreien und katholische Initiativen im Bistum Aachen eingeladen, am heutigen Jugendsonntag Regenbogenflaggen, Regenbogenbanner und Regenbogenplakate an ihren Kirchengebäuden zu hissen. Mit der Botschaft „Bei uns sind alle willkommen!“ signalisieren über 100 Pfarreien, Verbände und katholische Initiativen, dass alle Menschen unabhängig von ihrer sexuellen Orientierung oder ihrer sexuellen Identität auf offene Türen in ihren Kirchenräumen stoßen und angenommen sind. Hintergrund der Aktion ist das Nein zur Segnung gleichgeschlechtlicher Paare der Glaubenskongregation in Rom im März dieses Jahres, das deutschlandweit für Empörung unter Engagierten in der katholischen Kirche sorgt.

### Mehr als ein Symbol: Zeichen für Vielfalt werden verbindlich

Alle 150 Fahnen, 50 Banner und 300 Plakate, die der BDKJ als Initiator der Aktion zur Verfügung stellte, wurden innerhalb kürzester Zeit abgerufen. „Wir sind stolz darauf, dass unser Angebot von so vielen Menschen im Bistum Aachen angenommen wurde“, berichtet Elodie Scholten, BDKJ-Diözesanvorsitzende. „Uns erreichten viele dankbare Worte, die uns zeigen, dass wir den Menschen mit unserer Aktion aus dem Herzen sprechen“, so Scholten weiter.

In der Pfarrgemeinde Heiligste Dreifaltigkeit in Krefeld fand bereits am Freitag ein Aktionsgottesdienst gemeinsam mit Jugendverbänden, Firmlingen und Messdienern statt. Die Pfarrei Christus unser Friede in Herzogenrath und die Pfarrei St. Jakob in Aachen berichteten, dass Regenbogenfahnen bereits an ihren Kirchen wehten. Die Stellungnahme der Pfarrei Christus unser Friede verdeutlichte, dass in ihren Kirchen Segnungen gleichgeschlechtlicher Paare durchgeführt werden.

Auch die Kirchengemeinden Christkönig Erkelenz mit ihren umliegenden Dörfern beließen es nicht nur beim Hissen der Flaggen an allen Kirchen und Kapellen. Das Pastoralteam nahm die Aktion „Flagge zeigen“ zum Anlass, die Segnung gleichgeschlechtlicher Paare in ihren Kirchen dauerhaft einzuführen.

In Aachen Stadt zeichneten die Pfadfinder Regenbögen auf dem Katschhof vor dem Aachener Dom und zeigten mit ihrer Aktion, dass sie von der katholischen Kirche ein Ende der Diskriminierung gleichgeschlechtlicher Paare erwarten.

„Ganz besonders freut uns, dass die Jugendverbände und so viele Pfarreien im Bistum Aachen unsere Aktion zum Anlass nehmen, ihren eigenen Forderungen und Wünschen Ausdruck zu verleihen“, erklärt BDKJ-Diözesanvorsitzende Scholten.

## Nein zur Segnung gleichgeschlechtlicher Paare empört Engagierte

Am 15. März 2021 veröffentlichte die Glaubenskongregation in Rom die Nachricht, dass Segnungen für gleichgeschlechtliche Paare verboten bleiben. Der Vatikan bestätigte damit seinen diskriminierenden und verletzenden Umgang mit gleichgeschlechtlichen Paaren. Seitdem finden deutschlandweit Protestaktionen statt. Regenbogenflaggen werden an Kirchen gehisst. Engagierte und Mitarbeitende in der katholischen Kirche zeigen ihren Unmut und ihr Unverständnis zur Starrheit der katholischen Kirche auf ihren Social-Media-Accounts. Am 10. Mai fanden außerdem unter dem Stichwort #liebegewinnt deutschlandweit Segensfeiern für Liebende statt.

## BDKJ fordert Verbindlichkeit für das gesamte Bistum Aachen

Es sei sehr ein bedeutsames Signal, dass sich die Mitarbeitenden in der katholischen Kirche öffentlich gegen die Lehrmeinung der katholischen Kirche stellten und Segensfeiern in ihren Kirchen anböten. „Unsere Aktion „Flagge zeigen“ ist ein weiteres in einer Reihe von Zeichen, das insbesondere den Bischöfen signalisierten soll: So geht es nicht weiter. Wir, die Gläubigen, tolerieren die diskriminierende Haltung der katholischen Kirche nicht mehr.“, bewertet Scholten. „Deshalb fordern wir von Bischof Dieser, einen Segensritus für gleichgeschlechtlich Liebende im gesamten Bistum Aachen einzuführen. Außerdem fordern wir gemeinsam mit dem Diözesanrat der Katholiken im Bistum Aachen, dass eingetragene gleichgeschlechtliche Partnerschaften bzw. Ehen nicht länger als Einstellungshindernis oder als schwerwiegender Verstoß gegen kirchliche Loyalitätsobliegenheiten im Bistum Aachen behandelt werden dürfen.“ Zu beidem sei der Bischof aufgrund seines Amtes befähigt.

---

Der BDKJ ist ein Dachverband katholischer Kinder und Jugendverbände in Deutschland. Im Bistum Aachen vertritt der BDKJ Diözesanverband Aachen die Interessen von 11 Kinder- und Jugendverbänden mit insgesamt rund 42.500 Kindern und Jugendlichen in Kirche, Staat und Gesellschaft.

---

### Bilder



*Bild 1: Regenbogenbanner und -fahnen mit der Aufschrift „Bei uns sind alle willkommen!“ hängen im gesamten Bistum Aachen.*

*Quelle: Elodie Scholten / BDKJ Aachen.*



*Bild 2: Im gesamten Bistum Aachen fanden Aktionen und Gottesdienste statt.*

*Quelle: Dominik Herff / BDKJ Aachen*



*Bild 3: Viele Verbandsgruppen und Pfarreien nutzten die Aktion, um ihre eigenen Akzente zu setzen.*

*Quelle: Dominik Herff / BDKJ Aachen*